

14.09.2018

Liebe Schülerinnen und Schüler, sehr geehrte Eltern,

mit diesem Schreiben möchte ich zuerst allen am Schulleben Beteiligten einen guten Start in das neue Schuljahr wünschen. Dieses bringt einige Veränderungen mit sich. Wir begrüßen 82 neue Fünftklässler und 35 neue Schülerinnen und Schüler in den Klassenstufen 6 bis 10. Vier neue Lehrkräfte haben ihren Dienst bei uns angetreten:

**Frau Bosch** (Bio, Ch, M, Ph), **Frau Braun** (E, Geo, Eth), **Frau Schäfer** (E, Mu, Sp) und **Frau Storz** (M, Ch, Sp). **Frau Gutjahr-Lamprecht**, **Frau Philippi**, **Frau Schmitt** und **Frau Stenzel** sind aus der Elternzeit, **Frau Kehret** aus dem Sabbatjahr zurück. Bereits seit Juni ist unsere neue **Schulsozialarbeiterin Frau Bopp** an der Schule. Neuer **Berufsberater** ist seit diesem Schuljahr Herr Adrian Seeger. Wir heißen sie alle herzlich willkommen.

Folgende **AGs** können wir voraussichtlich anbieten: Trommeln und mehr, Garten, Robotik, Streitschlichter, Presse, Mathe Klasse 10 zur Vorbereitung auf das Berufliche Gymnasium und Basketball in Kooperation mit der BG Karlsruhe. Es ist mit dem Gymnasium vereinbart, dass die Schüler die AGs gegenseitig besuchen können.

Zudem gibt es **Förderunterricht**: LRS Klasse 5 sowie Mathematik Klasse 10.

Ich möchte schon jetzt auf die Termine der ersten **Elternabende** hinweisen:

Für die Klassen 5 bis 7 am Montag, 08.10.2018

Für die Klassen 8 – 10 am Dienstag, 09.10.2018

Eine Einladung mit genauer Uhrzeit, Raum und der Tagesordnung folgt.

Die erste **Elternbeiratssitzung** findet voraussichtlich am 22.10.2018 um 19.30 Uhr statt.

Ich möchte Euch und Sie über die tollen Ergebnisse der Aktion „Mitmachen Ehrensache“ (1107,50 €) und des Spendenlaufs (3786,46 €) zugunsten der **Freundschaftsbrücke Nicaragua** informieren und nochmals allen Beteiligten herzlich Danke sagen. Zudem haben wir beim EinSparProjekt der Stadt Karlsruhe Strom, Heizenergie und Wasser eingespart. Dafür werden unserer Schule 2110 € gutgeschrieben. Auf diese Leistungen können wir stolz sein!

In den Sommerferien wurden sieben weitere Klassenzimmer mit Beamern und Dokumentenkameras ausgestattet. Die Mensa ist fertig und wird am 28.09.2018 in einer kleinen Feier offiziell eingeweiht. Der Boden in der Sporthalle 1 wurde erneuert, die Sanierung der Betonfassade läuft noch.

Seit diesem Schuljahr haben wir einen eigenen **Schulplaner**, der von der SMV erarbeitet wurde und insbesondere in den Klassenstufen 5 und 6 eingesetzt wird. Wir hoffen auf breite Akzeptanz und wollen ihn im nächsten Schuljahr für alle Klassenstufen anbieten.

Jetzt gilt der Bildungsplan 2016 für die Klassenstufen 5 bis 8. In jeder dieser Klassen haben die Schülerinnen und Schüler zur **individuellen Förderung** eine Deutsch- und eine Mathematik-Stunde in halber Klasse. Jeweils eine Englisch-Stunde findet im Teamteaching statt.

Beim Pädagogischen Tag am 14.06.2018 haben wir uns intensiv mit **digitalen Medien** und deren Auswirkungen auf Gesellschaft, Bildung und Erziehung beschäftigt. Ein Ergebnis waren die folgenden Sätze, die auch in Klassenregeln Eingang finden:

*Allgemein gilt:*

- 1. Bilder, Filme und Aufnahmen dürfen nicht ohne Zustimmung weitergegeben werden.*
- 2. Niemand darf gegen seinen Willen gefilmt, fotografiert oder aufgenommen werden.*
- 3. Jeder ist für sein Handy und dafür, was mit seinem Handy getan wird, verantwortlich.*

*In Schule und Unterricht sowie bei außerschulischen Veranstaltungen gilt*

- 4. Smartphones dürfen nur nach Aufforderung des Lehrers verwendet werden.*

Wir möchten in diesem Zusammenhang darauf hinweisen, dass es für viele Soziale Netzwerke und Kommunikations-Apps Altersbeschränkungen in den AGBs gibt und dass Sie als Erziehungsberechtigte der Nutzung dieser Programme durch Ihre Kinder zustimmen müssen. Wir bitten Sie, Ihre Verantwortung für die Medienerziehung und Medienbildung ernst zu nehmen und mit Ihren Kindern entsprechende Absprachen zu treffen. Zusätzlich dazu leisten wir unseren Beitrag z. B. im Rahmen des Basiskurses Medienbildung, bei der Gewaltprävention, im Aufbaukurs Informatik und im Fachunterricht.

Bitte beachten Sie den **Kalender** und **aktuelle Informationen** und Berichte auf unserer Homepage [www.realschule-neureut.de](http://www.realschule-neureut.de).

Nochmals die besten Wünsche und alles Gute für das neue Schuljahr, zudem viel Erfolg und Freude am Lernen!

Andreas Boegl, Realschulrektor